

Paroisse de l'Épiphanie à Croix

Homélie du 2^e Dimanche de l'Avent 2024

P. Christophe Wambre

Bien que je ne sois ni un fervent, ni un amateur d'histoire il faut bien se le dire, l'évangile de Saint Matthieu de ce jour est truffé de détails, lieux, noms Etc..., Impossible de les ignorer, il marque trop l'histoire du Baptiste.

Notons que le contexte de l'évangile de ce soir nous indique l'humanité de Jean le Baptiste qui est bien situé dans un temps précis et dans une histoire précise, il s'adresse à des hommes précis et des femmes précises. Ce récit a quelques consonances avec celui de la naissance de Jésus. Bien situé, il y a des tas et tas de noms et de lieux qui nous permettent de le faire entrer dans notre histoire tout en le disant homme sous l'aspect d'un petit bébé.

C'est toujours dans un contexte particulier que Dieu s'adresse aux hommes. Sa parole se donne au travers d'événement précis de nos vies. Rappelez-vous telles ou telles paroles que vous avez reçues. C'était quand, et avec qui, et où ? ///

.....

Dans l'attente du Seigneur, allons de l'avant » PERSEVERANCE

.....

C'est le thème choisi par nos équipes de liturgie pour aujourd'hui.

« Dans l'attente du Seigneur, allons de l'avant » PERSEVERANCE.

Notre environnement, le contexte dans lequel nous vivons, est complexe et hostile. Il nous en faut de la persévérance ! Il nous faut crier comme Jean Baptiste dans le désert : « préparez les chemins du Seigneur, aplanissez sa route, rendez droits ses sentiers ». Traduisons pour nous : dans l'attente du Seigneur, allez de l'avant. Quittez votre confort, sortez de vos canapés douillés ! Allez, redressez la tête, relevez-vous ! Comme le Baptiste, il nous faut persévérer.

Trop souvent, nous aussi avons ce sentiment de prêcher dans le désert, de ne pas être entendu. Gardons l'espérance, qu'au fond du désert hostile et aride germera un fruit de justice et de Paix. « Un rejeton sortira de la souche de Jessé », nous rappelle le prophète Isaïe.

Le désert : Je ne sais pas si vous êtes déjà allés au désert, moi oui, plusieurs fois. Il n'est pas rare dans l'aridité de celui-ci de trouver des rameaux, des petits bourgeons de fleurs qui cherchent à éclore malgré l'aridité du climat. Aussi, comparons nos cœurs arides et secs aux bourgeons capables de devenir de belles pousses qui vont s'épanouir et enfin éclore au souffle de l'Esprit Saint.

Ne coupons pas notre élan... Persévérance, il vient...

Maintenant et pour terminer je reviendrai sur la 2° lecture la lettre de Saint Paul aux Philippiens. Saint Paul qui avait exhortés les Philippiens à vivre avec urgence dans l'amour, quand il s'aperçoit que la communion grandit grâce à l'amour que chacun porte pour l'autre, Saint Paul leur demande de persévérer, parce que le jour du Christ va venir.

Résumons tout cela par l'invitation de l'équipe de liturgie. « Dans l'attente du Seigneur, allons de l'avant » PERSEVERANCE

(puis témoignage de bénévoles de notre paroisse engagés auprès des Mineurs Non Accompagnés)